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ПОДНИМАЮТ ПАРЫВ колхозе ' имени Ленина идет подъем паров. На 150 процентов выполняет 'сменные нормы механизатор Михаил Брагин' Хорошие результаты на подъеме паров у Владими-
Важное значение в настоящее время в хозяйствах имеет подъем паров. Большое внимание на вспашке почвы под озимью уделяется в колхозе имени Свердлова. Эту работу в хозяйстве начали 15 мая.На поднятии паров в колхозе занято в среднем 5 тракторов. , На 31 мая эту работу
Паровое пол© в . колхозе «Красная нива» поднято да сорока четырех гектарах. М олодые механизаторы Василий Сельбаков и Владимир Щепли

ра- Маштакова, Леонида Бусыгина, Николая Темерешева. Пары подняты на площади 100 гектаров.
П О К А З А Т ЕЛ Я М Ипровели на площади 211 га. По поднятию паров хозяйство идет в числе первых по району.С большой ответственностью и хорошими показателями трудится на вспашке почвы под озимые механизатор Александр Павлович Киверин.

на тракторах ДТ-75 ежедневно перевыполняют сменные нормы. В. О В Е Ч К И Н ,председатель колхоза:

НА П О Д Г О Т О В К Е  П ОЧ ВЫК середине текущей недели подъем паров в хозяйствах района произведен на площади 1350 гектаров, в том числе в колхозах —на 995 гектарах, в совхозах —на 355.Быстрыми темпами закончили .подъем паров, в совхозе «Пн- жемский» и колхозе имени Кирова. Причем в совхозе «Па- жем.ский» взмет паров перевыполнили на 20 процентов больше намеченного.Успешно ведется вспашка почвы под озимые в таких хозяйствах района, как колхоз имени Тимирязева, имени Свердлова, имени Ленина.В других колхозах и совхозах подъему паров уделяется слабое внимание, несмотря на то, что в настоящее врем* эта работа имеет очень важное значение.Для летней обработки почвы установлены. конкретные сроки. Вспашку почвы под озимые необходимо закончить к концу второй 'декады июня. Для этого надо провести в хозяйствах большую организаторскую работу среди пахарей, усилить звенья по подготовке почвы и перевести их на двухсменную работу.

С. ГЕ РЕ Н  КО В,председатель колхоза.
С ХОРО Ш ИМ И

Л . Н АЗАРОВА.
ПЕРЕВЫПОЛНЯЯ НОРМЫ

ЗЕЛЕНЫЙ
КОНВЕЙЕРВ колхозе имени Свердлова для коров действует зеленый конвейер. .Силосный комбайн «Вихрь» в агрегате с трактором, управляет которым Василий Михайлович Ендерев, ежедневно выходит на поля. Зеленую массу на самосвале возит Валентин Дупляков. Н. В Ш И В Ц Е В А , председатель колхоза.

ДЛЯ д о й н о го
С Т А Д АДля дойного стада в колхозе имени Ленина организована подкормка зеленой массой. На комбайне КИР-1,5 косит траву Евгений Аркадьевич Демин. Подвозит зеленую массу к фермам Сергей Александрович Антонов.Кроме дойного стада, зеленую массу получают телята.Н. М А Ш Т А К О В . * * *

ОРГА
П О Д

03ОБАНА  
О Р М  К АПовышению продуктивности животноводства в колхозе «Коммунар» придается большое значение. С этой целью в хозяйстве организована подкормка животных зеленой мдссой. Косит траву Михаил Зайцев, а подвозят ее к животноводческим фермам Александр Семенович Долгих и Александр Григорьевич Клешнин.В. ЕВСТРОП О В,

ПОД ОСТРЫ М  УГЛ ОМ  1

ОТКУДА ВЗЯТЬСЯ МОЛОКУМного труда было вложено рабочими, которые строили в совхозе «Ошмйнский» молочнотоварные фермы.. Эти фермы стоят одна возле другой и почти ничем друг от друга не отличаются с виду. За последнее время фермы пришли в плачевное состояние, особенно ферма № 1. Пол на ней местами прогнил, на нем стоит в-о- да, колоды для корма животных почти все худые. *—Утром, прежде чем коров доить, приходится . их обмывать водой, потому что они заА но^ь в таких условиях становятся грязными, — говорит доярка совхоза Лидия Семеновна Коржавина.— Как же ждать больших надоев при таком содержании животных. У  меня в группе 24 коровы. За день я от них получаю ecerq, 120 литров молока. Я работаю-дояр-- кой несколько лет, но такого' у меня еще не бывало.Около фермы, с другой ее стороны, очень много навозу, если подождать еще недельку, то он будет доставать до крыши. И вот эта навозная жижа большим потоком стекает .в  речку, что протекает вблизи фермы. На вопрос, почему столько много навоза около фермы сейчас, летом, когда он уже бы должен быть внесен в пашню, секретарь партийной организации совхоза Виталий Петрович Оленев ответил: «Зимой его у нас выво-' зили на поля, но весь вывезти не успели».• За зиму в хозяйстве скот

очень ослаб, и сейчас бы ему надо хорошие, сочные корма. В совхозе же, наоборот, короз пасут на очень плохих пастбищах. Недалеко от фермы пасется 180 голов скота. На. лугах очень сыро, трава плохая. Нередко бывают случаи, что животные вязнут в болоте и их приходится вытаскивать трактором. При йьвгоне короз с фермы они вязнут и в навозе. Через речку животным приходится чуть ли не плыть, а ведь они и так ослабли за зиму, некоторые из них отелились, другие только еще будут.Пастухи в хозяйстве также не заинтересованы в хорошем выпасе скота. Заработную плату они получают по 3 рубля с головы, а не с получаемой от коров продукции- Д а и на таких пастбищах пасти коров не так и легко.Состояние дойного стада не из лучших. С  жалостью смотришь на таких животных. Кто же в этом виноват?. Так й не получил я должного ответа.На мой вопрос, что делается для лучшего содержания скота, В. П . . Оленев сказал: «В настоящее время в совхозе строятся летние пастбища недалеко от деревни Успенцы. Через небольшой промежуток времени около 200 голов скота перегонят на них, тогда другая половина стада будет выпасаться в более лучших условиях».В. Р О Д И О Н О В .

Депутат Верховного Совета РСФСР Я. И. Кабков в нашем районеВчера наш район посетил кандидат в члены Центрального Комитета КП СС заведующий отделом торговли и бытового обслуживания Ц К  КП СС депутат Верховного Совета РСФ СР Яков Иванович Кабков.Я. И . Кабкой побывал на предприятиях поселка Пижмы. В частности, он подробно ознакомился с работой мебельного цеха Пижемского леспромхоза, где состоялась беседа с рабочими и инженерно -техническими работниками по дальнейшему развитию цеха, предприятия и поселка. Им была посещена Пнжемская участковая больница.В районном центре пос. Тбн- шаеве депутат Верховного Совета Р СФ СР  тов. Кабков подробно ознакомился с , ходо,м строительства пищекомбината, очистных сооружений и центральной котельной, с развити-. ем подсобного хозяйства Тон- шаевского райпо, состоянием торгового обслуживания. Были осмотрены новостройки райцентра: детский комбинат,

производственная база «Сель- хозхимии», жилые дома.Во время поездки были осмотрены посевы колхозов «Красная нива» и «Коммунар».В поездке по Тоншаевскому району депутата Верховного Совета РСФ СР сопровождали заведующий отделом торговли и бытового обслуживания Горьковского обкома К П С С  А. А. Смирнов, первый секретарь райкома К П С С  В. А. Костров и председатель исполкома районного Совета народных депутатов Ф. И . Тарасов.Вечером в районном Доме культуры состоялась встреча депутата Верховного Совета РС Ф С Р  Я. И. 'Кабкова с представителями трудовых коллективов района.Отчет о встрече будет опубликован в ближайшем номере газеты.
У Р О Ж А Ю -8 2 : ИДЕТ П РО В ЕРК А  ПОСЕВОВС  С О Б Л Ю Д Е Н И Е М  А Г Р О Т Е Х Н И К ИНынешняя весенняя страда в большинстве колхозов и совхозов района прошла . на высоком 'агротехническом и организационном уровне. В коротко.» время хозяйства' разместили яровые культуры НЭ1 от; веденных площадях.Как поработали земледельцы на зерновой ниве, какой фундамент заложили хлеборобы для получения урожая? В эти дни идет проверка полей в колхозах и совхозах района. 1 июня комиссия в составе начальника райсельхозуправле- ния А. П . Маковеева, главного агронома . райсельхозмправле- ния Р. Н . Окунева, председателя комитета народного контроля В. С. Пестова, председателя райкома профсоюза работников сельского хозяйства Н . Г. Михалицына побывала на полях нескольких хозяйств. Были осмотрены посевы яровых и озимых культур, плантации картофеля, льна, травы и клевера.Колхоз «Коммунар». Приятное впечатление оставляют поля этого хозяйства. Озимые зерновы© здесь густые и сильные. Можно ждать высокий результат. Хорошо заделана в землю кукуруза. Для будущего урожая яровых культур внесена аммиачная " вода, нужные удобрения. Проведен подсев трав. Все поля выровнены. Чувствуется, что культуре . земледелия здесь уделяют должное внимание. Каждое поле обработано поперечным методом. Недостаток: здесь тракторы не были подготовлены для работы в ночную смену.Колхоз «Красная нива». В этом хозяйстве все семена легли в хорошо подготовленную почву, соблюдены все агротехнические правила. Сев проведен в лучшие сроки и с хоро-. шим качеством.. Н а 20 гектаров больше. запланированных заняли площади картофеля. Неплохо проведена прикорневая подкормка. Правда, прика- тывание полей сделано не перед посевом, а после него, хотя надо наоборот. И уж очень много лишних дорог, ко

торые занимают значительные площади, особенно около Го- ринцев.Совхоз «Пижемский». Здесь в этом году есть значительные успехи в проведении посевной кампании, хотя еще не все возможности использованы. Не внедряется поперечная обработка полей, на яровом клине видны борозды. „Н а кукурузном поле дружно вышли сорняки.Колхоз имени Свердлова.Хозяйство одно из, первых закончило весенние ' полевые работы. Это хорошо, но и о качестве не надо забывать. Земля здесь обработана^ неровно: где на высоком агротехническом уровне, а где и с отклонениями от правил. Не была совсем внесена аммиачная вода. Большие площади занимают нераспаханные пустоши. А на поле у дер. Питер под открытым небом лежит' ценнейшее удобрение —сульфат аммония, почему-то не внесенный вовремя в почву. Забыли и о поперечной обработке полей.Колхоз имени Ленина. Здесь понравились комиссии всходы овса «донецкий» —они -ровные, дружные, а также посевы льна. Хорошо проведен подсев трав. Недостаток' тот, что прикорневая подкормка в колхозе проведена. только на пятнадцати гектарах. Комиссия обратила внимание на очень широкие борозды. Не применяют поперечную обработку полей. Надо перестроить саму структуру работы на севе, внедрить групповой метод.Комиссия отметила>, что про- 1 ведены значительные работы под урожай этого года. Общие недостатки для всех хозяйств следующие: везде на полях оставлена сельскохозяйственная техника>, которой место на площадках хранения. Встречаются на полях одиночные кустарники и деревья. Поля уже сейчас душит пырей, и работы по его уничтожению надо начинать незамедлительно! Словом, у земледельцев еще- много работы. А . М Ц Х А Л И Ц Ы Н .
V-
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НАРОДНЫЙ К О Н Т Р О Л Ь -В  ДЕЙСТВИИ

Р А Ц И О Н А Л Ь Н О  
ИСПОЛЬЗОВАТЬ СЫРЬЕ

П О Л О Ж Е Н И Е
О РАЙОННОМ СОРЕВНОВАНИИ -  КОНКУРСЕ 

ТРАКТОРИСТОВ -  ПАХАРЕЙ

В Пйжемском леспромхоз© проведена значительная работа по рациональному использованию древесины и материалов.Составлены мероприятия но рациональному использованию древесины на 1982 год, в. которых расписаны меры по улучшению использования сырья и материалов. За выполнение каждого мероприятия назначены ответственные инженерно -технические работники.В настоящее время леспромхоз добился улучшений в вопросе экономного использования сырья.Так, лесопильный цех укомплектован современным лесопильно - деревообрабатывающим оборудованием. Хвойные отходы от лесопиления используются для выработки технологической щепы. На нижнем складе леспромхоза производится выработка технологической щепы из дров лиственных пород.В мебельном цехе налажено неплохое использование отходов. Отходы шпона раскраиваются на полосы й используются для фанерования кромок дверок мебели. Отходы пластика попользуются на облицовку завлушин, передних -  стенок ящика и крышку табурета кухонной мебели.Отходы нитроэмали в пуль- * 
В'Зризационной кабино улавливаются, размалываются - и используются в строительстве для покраски домов в стройучастке и Ж К О  леспромхоза.Рационализаторы леспромхоза имеют ряд предложений по экономному и рационально

му использованию материалов.Однако в вопросе экономного и рационального использования древесины и материалов в Пйжемском леспромхозе еще многое не делается.Так, крайне неудовлетворительно производится сортировка пиловочника по градациям на нижнем складе, что, в свою очередь, снижает процент выхода. пиломатериалов в лесопильном цехе: лесопильный^цех снизил выработку технологической щепы.В деревообрабатывающем цехе не в полной, мере перерабатываются отходы. При проведении строительных работ допускается перерасход пиломатериалов.Группа народного контроля леспромхоза проводит определенную работу по эффективш}- му использованию сырья и материалов, но пока не является активным Помощником администрации в этом вопросе.Районный комитет, народного контроля обязал руководство Пижемскаго леспромхоза(т. т. А. С. Пахтеева, В. А. Тихобаева) принять необходимые меры по устранению • отмеченных в постановлении недостатков.Необходимо обратить особое внимание на сортировку пиловочника на нижнем складе по градациям, усиленную переработку отходов в лесоцехе ‘и Д О Ц о. • Г. К О СТРО ВА,инструктор районного комитета народного контроля.

Районное соревнование пахарей проводят районное производственное управление сельского хозяйства, райком профсоюза работников сельского хозяйства и райком ВЛКСМ  4 июня 1982 года в 10 часов на поле колхоза имени Ленина.■ Для подготовки и проведения соревнования тракторис- тов-пахарей образован оргкомитет в составе А .  П . Макове- ева —начальника . управления сельского хозяйства, председатель оргкомитета, Р. Ц . Окуне-, в а .— главного агронома районного управления сельского хозяйства, заместитель председателя. "Члены оргкомитета: В. П. Лобанов —управляющий районного объединения райоель- хозтехники, А . Т. Михалицын— заместитель редактора районной газеты «Тоншаевский колхозник», А. В. Мальцев —заведующий отделом пропаганды и агитации райкома К П С С , Н. Г. Михалицын — председатель райкома профсоюза работников сельского хозяйства, Г. А. От- не-ва —главный землеустрои- 1 тель, Г. В. Долгих — инспектор контрольно -семенной лаборатории! А. А . Крючкова —заведующая отделом культуры, С. А. Мальцев — первый секретарь райкома В Л К СМ , Л . Ф Никонова —инженер по кадрам райсельхозуправления, П , И. Татаринов —инструктор райкома К П СС, Л . И . Новоселов — инженер по охране труда и технике безопасности районного управления сельского хозяйства. Судейская коллегия.Для определения победите

лей и присуждения классных • мест в соревяовании -конкурсе создана судейская коллегия в составе: Р. Н. Окунев — главный судья, В. П . Лобанов - — заместитель _ главного судьи, судьи: А . Вт Мальцев, Г. В. Долгих, Н. Г. Михалицын, Л , И. Новоселов.Конкурс, трактористов -пахарей проводится только на тракторах ДТ-75 и МТЗ-50 с навесными плугами. Каждое хозяйство представляет. трех участников: одного на тракторе ДТ-75, второго на МТЗ-50, третьего — молодого механизатора не старше 26 лет йа , любом из этих видов тракторов.Средние школы района представляют участников соревнований учащихся 9— 10 классов, имеющих права тракториста или сельского механизатора, выступающих на соревновании- конкурсе на тракторах МТЗ-50.Участник соревнования • дол- 3 жен иметь при себе удостоверение на право вождения трактора. Форма одежды —комбинезон. Подведение итогов.Итоги соревнования подводятся по, оценочным показателям качества, пахоты и теоретических зна-нцй. - Судейская коллегия обрабатывает полученные результаты и, исходя из набранного количества баллов, определяет 'занимаемые места.Оценка качества пахоты производится по следующим показателям: качество выполнения свала —10 баллов, прямолинейность первой борозды ——10 баллов, соблюдение глубины вспашки — 10 баллов, вырав-'

ценность поверхности пахоты— 15 баллов, соблюдение границ заглублений и подъема плуга — . 10 баллов, заделка пожнивных остатков —5 баллов, качество установки' плуга — 10 баллов, качество и форма последней борозды , — 10 баллов, время пахоты— 10 баллов, предельная величина общей оценки — 100 баллов. Скорость движения пахотного агрегата устанавливается самим- трактористом—участником соревнования с таким расчетом, чтобы обеспечить выео_кре качество пахоты в ус-, тановленный срок.Время, затраченное на установку, вызванную поломкой агрегата или связанную с замером глубины пахоты судьей, компенсируется продлением работы.Соревнующимся запрещается , консультироваться и пользоваться чьей-либо помощью выезжать за внешнюю линию границы поворотной полосы.- За нарушение порядка, указанного в положении, участник соревнования по решению судейской коллегии может быть оштрафован на 5—10 баллов, а за грубое или повторное нарушение лишен права участия в соревновании.Награждение.Награждение победителей соревнования производитсяна заключительном - митинге, где объявляется постановление судейской коллегии, вручаются награды и призы, занявшим первые, вторые w  третьи места на каждом тип© тракторов, Для молодых и учащихся среди лучших пахарей учреждены специальные призы.
ЗАКОНЧИЛИ ПОСАДКУ КАК ЖИВЕШЬ, СТРОЙКА? -■ • 1 . ----- = = = = =

В плену у недоделок
28 мая картофелеводы колхоза «Путь Ленина» закончили посадку картофеля на запланированной площади. Эта , площадь в хозяйстве занимает 150 гектаров.Возделыванием этой культуры в нынешнем году занималось механизированно© звено под руководством Владимира Васильевича Втюрина. Перед посадкой картофеля почву удобряли. фосфорной мукой, гранулированным суперфосфатом, вносили аммиачную воду. Посадку картофеля произ-

Московская область. Большим авторитетом в Егорьевском районе пользуется среднее сельское профессионально-техническое училище № 6. П оел© его окончания на поля и фермы приходят отличные молодью специалисты: трактористы-машинисты широкого профиля, механизаторы животно-

водили по нарезанным гребням с одновременным внесением в почву нитроаммофоски.Эти работы начались в колхозе 8 мая. Весь картофель был" посажен двумя картофелесажалками на всей площади за, 20 рабочих дней. С полной отдачей сил, с чувством глубокой ответственности за порученное дело трудилось звено на посадке «второго хлеба». Четко был организован каждый рабочий день.

водческих комплексов, водители автомобилей. В этом году будет впервые набрана группа учащихся, которые подучат специальность мастера машинного доения.На снимке: здесь учащиеся изучают устройство тракторов.Фото А. О мехина.(Фотохроника ТАСС).

Факты —упрямая вещь, никуда от них не денешься.' Убедились мы в этом еще раз, когда побывали на строительстве картофелехранилища в колхозе имени Тимирязева. Сметная стоимость этого объекта 244 тысячи рублей. Сумма для этого хозяйства солидная, если учесть, например,, что валовой доход в минувшем году здесь составил всего 330 тысяч рублей. Но хозяйству, которое специализируется на выращивании картофеля н садит его по 120 гектаров, необходимо иметь типовое хранилище с полным набором механизмов. Да и уроки минувших лет говорят о том, что в старом хранилище .  семена сильно гниют, а в итого весной их не .хватает. Приходится -тратить большие сум- 9»мы денег на их приобретение, да и на переборку требуется очень много рабочих рук.Строительство этого важного объекта . ведет Тоншаевская М П М К  с прошлого года. Положение дел на стройке не может не тревожить. Через три месяца' хранилище уж е должно быть готово к эксплуатации. Именно, на ввод объекта в конце августа и рассчитывают строители, а ведь построить его можно и, раньше. Можно только подивиться неорганизованности строителей, не использовавших на редкость благоприятные дни мая, чтобы продолжить работы. А вот уж© полмесяца здесь тишина.

А возможности пустить хранилище уж е -в начале июля у строителей есть. Тактика «выжидания» здесь преследует одну цель. Если объект будет готов к самому началу копки картофеля, то, видимо, его, со' слезами на глазах, а принимать колхозу придется. Здесь очень много недоделок, картофелехранилище строится с большими отступлениями от проекта.Что же представляет сейчас собой стройка? Сделаны „фундаменты под здание, кирпичная кладка, перекрыта крыша панелями, не до конца выполнена кровля, пока нет полов, но приступали к выполнению внутренних работ.Но сколько здесь недоделок, а точнее отступлений от проекта? "Стыки между плитами перекрытия не заделаны цементным растворам, в результате Чего из хранилища пойдет тепло. В процессе кладки степ в пилястрах по проекту должны закладываться арматурные- сетки, а их нет. В местах стирания прогонов на кирпичную кладку предусмотрено смонтировать опорные, нодушки ОП-1, плиты перекрытия в местах опирания на кирпичные стены по проекту должны быть жестко закреплены к анкерам, заложенным в стену. При устройств© кровли необходимо было положить рубероид, а положили пергамент без мастики. В местах -примыкания внут

ренних- стен, к наружным в середине помещения проектом предусмотрено заложить по всей высоте стены через десять .рядов кладки с выпуском во внутренние стены на 609 миллиметров сварные сетки из арматуры Д-5В1 с -ячейками 70x70. В местах установки деревянных пробок применяются  пробки, не пропитанные антисептиком, и устанавливаются на цементный раствор.Только перечисление этих недоделок на строительстве картофелехранилища заставляет уже сейчас задуматься о качеств© работ М П М К  и дальнейшей судьбе этого объекта. О правдает ли он те Надежды, ко-, торые связывают с ним колхозники? Не случайно в этом году в хозяйстве ‘ затянулось посадка картофеля, а причина одна — большая порча семенного материала.Но и на этом недоделки не кончаются. Д о  сдачи объекта еще немало времени, а стены в подсобных помещениях уже дали трещины, и произошло это только потому, что заложили мелкий фундамент.Сейчас работ на этом объекте запр'оцёнтоваиок на 115 тысяч. Но ’ та тишина, которая царит ‘сейчас на стройке, настораживает. Получит ликолхоз этот.' объект достроенным к началу уборки картофеля? Этот вопрос волнует многих. На календаре уже июнь.А. П ЕРМ И  110  В.

П. В Т Ю РИ Н ,агроном.
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КАЖДЫЙ МЕСЯЦ -  РИТМИЧНО—Наш строительный участок в этом году ежемесячно выполняет план подрядных работ, например, за апрель мы освоили 39,2 тысячи рублей и выполнили план на 112 процентов. В мае до организации был доведен план 56 тысяч рублей. Для того, чтобы освоить эту сумму на строительных объектах, пришлось много потрудиться альцевски'м строителям,— говорит начальник проарабского участка В. С. Соловьев. •Постепенно появляютсяконтуры взлетной полосы аэ  ̂родрома сельскохозяйствеп- ’ной авиации. Здесь_ ведется пестование. На погрузке песка здесь работает экскаваторщик А. Н. Смирнов, а на отвозке —А. М. Веселов и Г. Фахрут- динов. Понимая важность этого объекта, они трудятся .хорошо, и дела у них продвигаются неплохими темпами.В этом году будет продолжено строительство дороги на Ромачи. Сейчас ведется пестование корыта. Л . Г. Ильин возит цесок с карьера на дорогу, а на погрузке работает

А. Г. Быков. Щебня завезено на семьсот метров.Многр работ сейчас ведется на восемнадцатиквартирно'м доме торфяников. Бригада каменщиков Г. Л . Ильина дел-а- ет перегородки, бригада штукатуров закончила свои работы на первом этаже и ведет штукатурку на первом этаже. Бригада плотников Н ." 3. Оботнина делает столярные работы.По плану этот дом должен быть сдан в четвертом квартале, но альцёвские ’ строители собираются его -сдать в третьем квартале.■Еще строительство одного' дома ведет эта организация — двадцатидвухквартирного на собственной базе. Здесь в эти дни работают сантехники.При всех трудностях' со строительными материалами альцевекпе строители трудятся хорошо, и если в летние м е сяцы они организуют свой труд производительно, то годовой план подрядных работ в. сумм© 442 тысячи рублей коллектив выполнит.А. П Е Р М И Н О В .
^  Н е с ч а с ть я  можно избежатьС наступлением лета. ' возрастает опасность пожаров, основные причины которых в этот период —неосторожное обращение с огнем; неправильное устройство и эксплуатация электрооборудования, детская шалость. Особенно много пожаров происходит в это время в ж илом фонде.Так, например, 3 июля 1931 года в Воскресенском районе в дер. Сосновке произошел пожар от детской шалости с огнем. Огнем было уничтожено 6 жилых домов. 7 июля снова произошел пожар в д. Чихти- но этого же района, причина та же —шалость с огнем восьмилетнего Сережи Котина, Огнем было уничтожено 11 жилых домов. В д. Три Овражка Вознесенского района сгорели 6 домов. Причиной этого также явилась детская шалость с огнем восьмилетнего Саши Левкина и семилетнего Димы , Ваняева.Несчастья Могло не случиться, если бы взрослые не оставили ребят без присмотра. Плохое состояние дорог, отсутствие телефонной связи и сторожевой охраны способствовало- быстррму распространению пожара. Убыток составил 35 тысяч рублей.В нашем районе в 1981 году

также сгорел жилой дом впос. Пижма от детской шалости с огнем. И  так можно привести много подобных примеров, когда повинны родители, которые- не уделяют достаточного внимания воспитанию детей, оставляют без присмотра, хранят спички в доступных для них местах, поручают детям включать. электрические приборы, разжигать керогазы, керосинки.Большую опасность таят всебе оставленные без присмотра включенные электрические приборы. Так, например, произошел пожар в пос. Буреполом 28 февраля 1982 года . в- двенадцатиквартврном жилом доме, в квартире Н. П . Плас- тикова. Пожар возник от замыкания стабилизатора работающего телевизора. Сгорело часть имущества, и самое страшное то, что погибли лю- ■ди.А всех этих пожаров могло не произойти, если бы соблюдались самые простые правила пожарной безопасности. * И нам всем мало сочувствовать пострадавшим, а нужно самим сделать должные выводы, чтобы не повторять подобных ошибок. В. П А РФ Е Н О В А ,председатель В Д П О .
QB ЭКО НОМ ИИ И Б ЕР ЕЖ Л И В О С Т ИВышел в свет сборник «В. И. числе наиболее, важных, от ус-Ленин, КП СС об экономии п пешного решения которых за-бережливости». " висит наше дальнейшее движе-В книгу включены работы и нио вперед. Материалы сбор-.выдерж-ки из работ В. И . Ле- ников характеризуют экономиюнина, полностью или в извлече- , и бережливость как важную ниях документы партийных черту социалистического хо-съездов и Пленумов, постанов- зяйствования. Раскрываются‘линия Ц К  К П С С , выступления основные пути и методы рачи-Генерального секретаря Ц К  тельного использования произ- К П СС товарища Л-. И. Брежне- водственного потенциала,ва, а также совместные доку- увеличения отдачи от каждогоменты Ц К  К П СС и. Совета Ми- вложенного в' народное хозяй-нистров СССР по проблеме СТво рубляэкономии, рачительного хозяй-р Книга выпущена Политизда-ствования. vНа X X V I съезде К П СС эта том-проблема рассматривалась в » (ТАСС).

Э К З А М Е Н Ы  Н А Ч А Л И С ЬНа календаре —первый 'день лета. Торжественной волнующей тишиной встречала в этот день Тоншаевекая ередняя школа своих выпускников'. Началась трудная пора сдачи экзаменов.Задолго до начала первогоэкзамена собрались восьмиклассники и десятиклассники на втором этаже школы. Кто-то лихорадочно листает учебник,просматривает конспекты, стремясь наверстать упущенное при подготовке, кто-то отвечает на вопросы товарища, которые он но успел повторить.Подхожу к группе десятиклассников:—Какое настроение перед экзаменом? Волнуетесь?—Нет, не волнуемся. Настроение такое же, как в обычный день! —отвечает один-из них. ,Но чувствуется по дрогнув- ■

тем у голосу, • по тревожному ожиданию в глазах, что это не так.Наконец раздался долгожданный звонок. Учащиеся входят в классы, рассаживаются за парты. Преподаватель русского языка и литературы Л а риса Ивановна Гузикова обстоятельно ' объясняет, как оформлять сочинение. ’В класс всходит директор школы В. Н. Солоницын. Он сердечно поздравляет десятиклассников с. началом выпускных экзаменов, желает^ успешной их сдачи. И вот вскрыт загадочный пакет. В классестоит напряженная тишина. Затаив дыхание, все ждут того момента, когда объявят -темы. Владимир Николаевич зачитывает:—Тема первая: «Рождениенового социалистического отно

шения к труду» (по роману. М . А. Шолохова «Поднятая целина»).—Тема вторая: «Не небесам чужой отчизны —я песни родине слагал» (но произведениям Н . А. Некрасова).—Тема третья:- «Я другой такой страны не знаю, где так вольно дьшит человек» (по произведениям советских писателей).Отличные, интересные темы! Несколько минут раздумья: составляются планы сочинений, выбраны необходимые Цитаты из произведений. И вот один, другой, третий берутся за ручку, в чистых "тетрадных листах появляются первые слова,. предложения, эпиграфы. Учащиеся уверенно приступили -кработе, процесс творчества начался. 3. Б У Р А К О В А .
П И Ш Е М  С О Ч И Н Е Н И ЕУ выпускников школ нашей огромной страны наступил важ ный и, ответственный период — начались экзамены на аттестат зрелости. Должно быть, каж дый из них долго не мог заснуть в ночь перед экзаменом, перебирая в памяти пройденные произведения, знакомые темы сочинений. Еще задолго до экзамена шайгпнские десятиклассники спешили в свою школу, чтобы еще раз обговорить интересующие , 1 вопросы, спросить, посоветоваться, просто пообщаться друг с другом. Ребята взволнованны и серьезны, как бывает всегда в ожидании важного события.А событие у них действи-' тельно важное. Этим юношам и девушкам предстоит сделать первый шаг на пороге большой жизни. А первый шаг всегда очень ответственный. Ровно , в девять часов десятиклассники сели за парты. Все взоры устремлены на- директора школы А. Н. Окунёва. В его руках пакет с темами сочинений. К,о- - гда все темы были зачитаны, в классе раздается вздох облегчения. Темы ‘ интересные, ‘ знакомые. Вот они: «Воспитание нового человека в огне революции и гражданской войны» (по роману А. А. Фадеева «Разгром»), «Из пламя и света- -рожденное слово» (по лирике М . Ю . Лермонтова), «Человек

Виталий Владимирович Овсянников зачитывает темы сочинений,труда —главное бесценное богатство нашего общества» (по произведениям современной советской лйт-ературы),Некоторое время все смотрят на доску, и перечитывают написанное. Лишь несколько минут для выбора тем у ребят. Каждый знает, . как мало может оказаться этих шести часов для написания сочинения. Лица становятся, сосредоточенными и одухотворенными, вклассе царит атмосфера творчества.Волнуются ученики, волнуются преподаватели литературы В. В. Овсянников и Р. М.Шерстова, классные руководи-t -тели. Ученикам легче, ведь они переживают каждый за себя, а вот каково учителю, который болеет за каждого своего вос

питанника. От того, как старшеклассники сдадут экзамены, стаи-ет ясным, какой труд был затрачен учителем и какова отдача. Стремись ввести ребят в ритм работы, "Виталий Владимирович Овсянников спокойно говорит: «Ребята, темы нетрудные. С выбором не спешите, подумайте основательно».Выбрав понравившуюся тему, ..учащиеся склоняются над тетрадями. Время идет, ребята соседоточенно думают. Еще бы. Ведь успех работы будет зависеть не только от того,грамотно ли написано сочинение, а и от того, как полно раскрыта тема. Тихо и спокойно шелестят листы бумаги, значит, дело пошло. Ни пуха вам, ни пера, ребята!.Л . В А С И Л Ь Е В А .

ViV i  У Г у  Склонились над тетрадями ученики. Фото И. Ляшенко,



СЛОВО О ПРОФЕССИИ
Окончились учебные занятия. Скоро останутся позади экзамены и те выпускники, кто не избрал себе будущую жизненную дорогу, свою будущую профессию, еще и еще раз спросят себя: кем быть?Сколько институтов, техникумов, училищ, сколько рабочих профессий в стране! А нужно что-то одно.Сегодня речь пойдет об одной из скромных профессий — профессии библиотекаря.С трудом библиотекаря мы встречаемся в каждом уголке нашей большой Родины, так как он связан с книгой. Книга сопутствует человеку с малых лет и до глубокой старости. Она помогает ему получить образование, овладеть науками, проникать в тайны природы, завоевывать космическое пространство. К чему бы не' прикоснулись мы в сложном лабиринте жизни или в процессе труда, всюду видны следы книги. Она несет нам правду жизни, свет и знания.Трудно найти у нас в стране семью, которая бы не читала и не покупала книг. Однако решающую роль в продвижении книги в массы играют библиотеки. Библиотека помогает нам учиться, расти, взрослеть, дарит незабываемые встречи с литературными героями. Впервые попав в библиотеку, человек видит большой, настоящий мир книги, постигать который можно бесконечно. Какое счастье—порыться в книгах и, выбрав нужную, уютно устроиться за, столиком.' Это создает особое настроение, особый климат волшебной загруженности человека в чтение. И от библиотекаря во многом зависит, насколько плодотворными окажутся для читателя эти часы. Умение общаться с читателем, работать

с ним, воздействовать на него —- искусство, высший уровень профессионального • . мастерства библиотекаря.. Библиотекарь должен уметь все: ответить на интересующие 'читателя вопросы, подобрать книги по любой тематике, рассказать о новинках литературы, быть в . курсе всех событий дня, И еще он должен улыбаться и хорошо выглядеть, каким бы трудным' ни был день.В аж н о,, чтобы мы, библиотекари, были в гуще забот читателя,' откликались на все значительные события его жизни. Библиотекарь интересен читателю прежде всего своей эрудицией, знанием, книги, умением рассказать о ней. И'знания его должны быть разносторонни. Библиотекарь - должен' одинаково хорошо разбираться в вопросах экономики и политики, сельского хозяйства и литературы, чтобы стать настоящим помощником в выборе книг.Пр офеес и я б и бл и отёк ар япо природе своей —творческая. Каждый новый'читатель, каж дая новая книга ’ требуют нового подхода, - самостоятельного ■мышления, постоянного само- , образования. В ходе своей работы библиотекарю приходится превращаться в агитатора и педагога, режиссера и актера.Быть всегда среди людей, в гуще событий сегодняшнего дня, доставлять радость своим читателям удачно выбранной книгой —может ли быть боль-' шее счастье для нас, библиотекарей!Для тех, кто решил связать свою судьбу с книгой, открыты двери Кировского областного ,  и Борского культурно-просветительных училищ.И. Т Ю Т Я ЕВ А , заведующая библиотекой райкома КП СС.

Молдавская ССР. Книги... Сегодня они есть в каждой семье, в каждом доме. В городах и селах республики дли книголюбов построено около пяти тысяч библиотек. Здесь проводятся встречи с писателями, книжные выставки, читательские конференции.

На снимке: библиотекарь' передвижной библиотеки Н адеж да- Ивановна Тану (в центре) привезлё книги животноводамсовхоза «Данченский» Кутузовского района.
•, Фото А . Симановского.(Фотохроника ТАСС).

НЕ ЗАБУДЬТЕ ПРОДЛИТЬ ПОДПИСКУ

ГРИБНОМ СЕЗОНГрибной сезон выдался вес- юй удачным для любиге- юй сбора строчков и сморчков. Заготконтора уже отправила ia базу в Минск двести пять- щсят два килограмма сухих рибов.Успешно провели весенний рнбной сезон, который нынче ;лился . несколько длинее обы

чного в связи с прохладной погодой, С. П . Кардакова из Шайгино, которая заготовила 100 килограммов сухих грибов, А. И. , Кислицын из Буреполо- ма —35 и товарбвед'из Тошна-, ева Н . В. Пантелеева, заготовившая 150 килограммов сухих строчков и сморчков.В. Ш И Ш К И Н А .

Продолжается восстановление . подписки на второе полугодие на -центральные газеты, областные и районную. По району не восстановленная подписка составляет “2064 экземпляра, восстановлено ДОЗО экземпляров.Не восстановлена на второе полугодие газета «Правда» по п. Тоншаево — 8 экземпляров, по нос. Пижма —4 экземпляра, селу (Тишинское —3 экземпляра, газета «Тоншаевекий колхозник» Тоншаево —20 экземпляров, Шайгино —25 экземпляров, п. Пижма — 17 экземпляров, «Комсомольская прав

да»' п. Тоншаево — 12 экземпляров, п. Пижма — 13 экземпляров. ,Восстановление подписки на центральные газеты заканчивается 10 июня, на областные и районную —20 июня.Уважаемые подписчики, не забудьте в оставшиеся дни продлить подписку на второе полугодие. Оформить подписку вы можете в отделениях срази, у общественных распространителей й в «Союзпечати».Л . М И Х Е Е В А , начальник отделения «Союз-печать».
С П О Р  тК О Г Д А  В С Е  Р А В Н ЫНа старте все равны: ипрошлогодние лидеры и неудачники. Потом, когда в таблице исчезнут ■ нули в строках побед и поражений, они будут решать разные задачи —кто-то будет бороться за Лидерство, кто-то' попытается улучшить свое турнирное положение, что'- бы уйти с последних мест. Но это будет потом, а вот до минувшего воскресенья, когда шесть команд первой группы начали борьбу за звание чемпиона района преимущества ни у кого не было.Но успех на старте — это шаг к успеху. Один из - трех матчей игрался в Тоншаево, где встретились хозяева! поля и команда поселка Пижмы. Это старые соперники, которые хорошо знают друг друга. Но когда команды вышли на поле,- то оказалось, что состав у тоншаевцев сильно изменился по сравнению с прошлогодним сезоном. И поэтому в первом матче многое зависело от самолюбия команд и жажды борьбы.С первых минут на поле* за-- вязалась равная игра. Мяч чаще находился в центре поля и лишь изредка доходил до ворот обеих команд. Но вратари лишь подбирали мячи, посланные в сторону их ворот. А вот хороших ударов, после разыгранных комбинаций в первом тайме не. было, хотя и счет был у ж е, 1:1. Мячи были

забиты после грубых ошибок вратарей. На двенадцатой минуте из ворот нерасчетливо далеко вышел А. Смирнов, через него перекинули мяч, и ' он,, описав дугу, опустился в . сетке ворот пижемоде. Гол" забил В. Пяткин. Через восемь минут, ужо поймав мяч, выронил его за линию своих ворот Шангин. Счет сравнял на-пада- . щщий Ю . Смирнов.И второй тайм проходил в равной борьбе. Пижемцы в нападении действовали индивидуально, стараясь в одиночку пробиться к воротам соперника (Ю. Смирнов и В. Куракин), но до удара дело не доходило.У  тоншаевцев также в целом игра не получалась. Они стремились играть через центр, но используя фланги, а в центре обороны у команды Пижмы играл опытный защитник В. Соловьев. .В середине второго тайма тоншаевцы вышли вперед. Л . Клвшнина пижемцы оставили перед своими воротами -на мгновение одного, и он забил второй мяч.На последней -минуте' игры " пижемцы- должны были свести игру вничью, но спортивное счастье было на стороне хозяев поля. Сначала вратать парировал мяч, последовал ещб удар, и В. Шангин прыжком - вперед' ногами все же дотянулся до мяча. А. Д А Н И Л О В .
В УПОРНОЙ БОРЬБЕВ Буре-поломе, где хозяева поля принимали футболистов Шайгино, игра проходила в. упорной борьбе. В первом тайме преимущество имели гости. Они и открыли счет. Случилось это так: на левом фланге нападающий, гостей в борьбе с защитником овладел мячом и п-ерепрйвил его в центр, где оказался Игорь Пермйнов, который несильным, но точным ударом поразил ворота хозяев поля.Буреполомцам в конце первого тайма удалось отыграться при весьма курьезных обстоятельствах. Шайги-нцы, вводя мяч в игру свободным ударом от ворот, замешкались, а нападающий хозяев поля Владимир Милютин подхватил мяч, не вышедший за пределы штрафной площади, и забил гол. Судья показал на центр.Во втором тайме игра обострилась, возросли скорости.

По-прежнему гости нападали; а хозяева отвечали острыми контратаками, в результате одной из них буреполомцы забивают второй мяч. Сделал это вновь Владимир Милютин.Последние двадцать минут были несчастливыми , для гостей. Три ра-за бил с пяти-гое-ми метров по - пустым ' воротам Е вгений Солоницын, но все мимо. Были Моменты сравнять счет и у других нападающих. /Но в футболе есть правило, ‘ если команда не забивает, то пропускает сама. Так и случи1 лось в этой встрече. Хозяевам поля удалось закрепить свой успех. Третий го'л забил Борис Гребнев, который вместе с В а лерием Новиком выделялся в команд© победителей хорошей техникой и умением руководить игрой. Итак, 3:1 в пользу футболистов поселка Буреполом. В. Ж У Р А В Л Е В .

ЗАГОТОВЛЯЙТЕ
К О Р УЗаготовка ивового корья производится по договорам на, основании оформленных Лесорубочных билетов. Лучшие временем для заготовки ивового корья является период сокодвижения —во второй половине мая до конца июля.При заготовке ивового корья ствол кустарника, деревца 3— 5-л-етнего возраста, обязательно срубают, чтобы ускорить появление молодых побегов на оставшемся после рубки пеньке. Затем кора сдирается со всего срубленного дерева. Сдирать кору из корню категорически запрещается.Для предотвращения засорения леса сборщики обязаны голье собирать в кучи. После заготовки коры в отведенных местах де'лянки сдаются лесникам.Сырое- ивовое корье. просушивают на настилах, сделанных из жердей россыпью, а на вешалах — в тени. Срок сушки —4—7 дней. Корье, считается хорошо просушенным, е сли при сгибе оно с треском' ломается. Плохо просушенное корье плеснеет. чернеет, теряет дубильные вещества.Кора —ценное сырье для кожевенной промышленности. В прошлом году заготконтора райпо закупила блее ста тонн коры. Многие сдатчики сдали более чем по две тонны. Цена ивового корья 300 рублей тонна. Сейчас заготконтора ведет приемку корья. А. АН ТА К О ВА ,товаровед.
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Совхоз «Пижемский» направляет на учебу, в Арзамасский сельскохозяйственный техникум колхозными стипендиатами на учебу по специальностям техник-механик, техник-элек г-рик.
Тоншаевекий филиал СПТУ19 сообщает . о том, что занятия на пятимесячных курсах шоферов начнутся с 14 июня 1982 года. З’а справками обращаться по адресу: пос. Тоншаево, ул. Советская, 23. Телефон 9-15-66.Администрация,
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